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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
No hay que perder el tiempo repartiendo culpas: PES 
No perder el tiempo en repartir culpas, fue el llamado de la diputada Luz María García 
García, al posicionar al Grupo Parlamentario del Partido Encuentro Solidario durante el 
Primer Informe del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla. Durante la Sesión Solemne del 
Congreso local, la legisladora destacó que para trabajar para solventar la necesidades y 
problemáticas que se tienen, “es prioritario aprovechar el cumulo de experiencia y el 
conocimiento que se tiene para poder trazar un camino que nos lleve al Michoacán que 
queremos”. Asimismo la legisladora destacó que la división de poderes establece pesos y 
contra pesos, y evita lo vivido en el pasado, “decir que no tenemos serios problemas en 
áreas como la educación, la salud, la economía, la seguridad, entre otros”. 
 
Michoacán no puede esperar más curvas de aprendizaje: PVEM 
Michoacán no puede esperar más curvas de aprendizaje, improvisación y falta de 
compromiso, subrayó el diputado Ernesto Núñez Aguilar, al emitir el posicionamiento del 
PVEM durante el Primer Informe del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla. En Sesión 
Solemne, el legislador apuntó que la pluralidad no ha sido obstáculo para respaldar las 
decisiones acertadas, “pero tampoco debe ser pretexto para dejar pasar o arropar 
omisiones o errores”. Ernesto Núñez refirió que Michoacán hoy, necesita de todos, “de 
nuestro conocimiento, de nuestra capacidad, de nuestra voluntad por transformar nuestros 
problemas, en oportunidades, que nos lleven al progreso y el desarrollo”. 
 
Que Michoacán no caiga en falsedad de promesas incumplidas: PRD 
“No permitamos que Michoacán caiga en una falsedad de promesas incumplidas», subrayó 
el diputado Víctor Manríquez González al emitir el posicionamiento de la bancada 
perredista, en el Primer Informe de Gobierno de Alfredo Ramírez Bedolla. Desde la 
perspectiva de Manríquez, se debe ponderar la construcción de “grandes acuerdos” que 
privilegien a toda la sociedad michoacana, y hacer que las divergencias políticas “solo nos 
sirvan para conocer los distintos puntos de vista al abordar situaciones de complejidad, 
hagamos que nuestras acciones tengan congruencia entre lo que se dice en el discurso y 
se hace en realidad”. Consideró que sería un gran error creer que se vive en una utopía y 
que nada se debe mejorar, “resulta equívoco e inaudito ser omisos ante las suplicas de 
aquellos que se encuentran en situaciones de vulnerabilidad”. 
 
Quedaron atrás los dispendios discrecionales de recursos: Representación 
En Michoacán, quedaron atrás los dispendios discrecionales de recursos públicos que se 
derrochaban en publicidad, viajes de helicóptero, obras faraónicas inconclusas y con 
sobreprecios, aseguró la diputada Eréndira Isauro Hernández a nombre de la 
Representación Parlamentaria durante la presentación del Primer Informe del gobernador 
Alfredo Ramírez Bedolla. La legisladora morenista, apuntó que “el gran reto” que asumió el 
titular del Ejecutivo del Estado “no ha sido menor ya que el estado en que se recibió la 
administración pública estatal sumados a las carencias en materia de pobreza, desigualdad, 
bajo crecimiento de la economía y el desempleo entre otros, ocasionados por malas 
decisiones de sus antecesores”. 
 

http://congresomich.gob.mx/dip-victor-manuel-manriquez-gonzalez/
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Defensa de los derechos de las mujeres y los grupos vulnerables, seguirá siendo el 
eje de su trabajo, asegura Gabriela Cázares 
Defensa de los derechos de las mujeres, para una vida libre de violencia e igualdad 
sustantiva reiteró su postura a favor de los derechos sexuales y reproductivos de ellas, el 
pleno reconocimiento de los derechos de los pueblos indígenas, y afromexicana que no 
estaba nombrada, personas con discapacidad, diversidad sexual, serán los ejes que la 
diputada del Partido del Trabajo, Gabriela Cázarez. Señaló que, para el Partido del Trabajo, 
se trata más que cumplir la Ley Orgánica del Congreso del estado y de la Constitución 
Política en los informes, es un tema de dar voz a la pluralidad y diversidad, se sabe además 
de manera generalizada que la corrupción e impunidad son los más males que aquejan al 
país, y posibilitan el abuso contra los menos favorecidos. 
 
Asegura PAN que división de Poderes es garantía de equilibrio 
La división de poderes es la garantía del equilibrio, para que el Estado obedezca a su fin 
fundamental: la consecución del bien común, aseguró el diputado Hugo Anaya Ávila, al 
posicionar a la bancada del PAN durante el Primer Informe de Labores de Alfredo Ramírez 
Bedolla. En su mensaje, el panista apuntó que el dialogo debe de ser la llave para el mutuo 
entendimiento, y solo es posible entablar un diálogo cuando los interlocutores hablan el 
mismo idioma. Hugo Anaya recalcó que en la política lo más importante es respetar la 
palabra y cumplir los acuerdos, “porque solo en el consenso esté el pleno entendimiento, 
elemento fundamental para el verdadero desarrollo”. 
 
Respaldo federal a Michoacán debe verse en suficiencia presupuestal: PRI  
El respaldo del Gobierno Federal a la administración de Alfredo Ramírez Bedolla debe 
verse, de manera pronta y expedita, en la suficiencia presupuestal debida para la 
reconstrucción de los municipios afectados por el sismo del pasado 19 de septiembre, 
exigió la diputada Gloria Tapia. Al fijar la postura del grupo parlamentario del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), en la sesión de entrega del primer informe sobre la 
situación que guarda la administración pública estatal, le dijo al Gobernador que esa sería 
una buena forma de mostrar el respaldo de la federación que presumió cuando asumió el 
Poder Ejecutivo. 
 
Elogios de Morena, PT y Representación Parlamentaria al Gobernador  
Elogios al gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y a la cuarta transformación que enarbola 
el partido Morena, prodigaron diputados de Morena, del PT y hasta de la Representación 
Parlamentaria, con motivo de la presentación del informe de la situación que guarda la 
administración pública estatal. María de la Luz Núñez, a nombre del grupo parlamentario 
de Morena, describió cómo era hace 10 años el jefe del Ejecutivo estatal, con “su presencia 
jovial y entusiasta en las batallas a ras de tierra que libramos codo a codo compartiendo 
fatigas, sudores, esperanzas, al lado de nuestro dirigente nacional hoy presidente de la 
república Andrés Manuel López Obrador… Sembrando así la fértil tierra michoacana con la 
semilla de la cuarta transformación. 
 
Gobernabilidad, eje del primer año de Ejecutivo: Seyra Anahí 
La gobernabilidad alcanzada durante este primer año de la administración estatal es, sin 
duda, uno de los ejes rectores de lo realizado por mandatario Alfredo Ramírez Bedolla. La 
diputada Seyra Anahí Alemán Sierra, expresó lo anterior y añadió que se recibió un 
Michoacán en quiebra, sin gobernabilidad y que en solamente un año de ejercicio de 

http://congresomich.gob.mx/dip-hugo-anaya-avila/
https://www.pan.org.mx/
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administración se ha recuperado el equilibrio. La vocera del Grupo Parlamentario de 
Morena, explicó que entre los temas a destacar como parte de la gobernabilidad recuperada 
se encuentra la resolución de múltiples conflictos sociales, como el educativo por la falta de 
pagos.  
 
Diputados y gobernador reconocen trabajo de Luis Navarro en la SFA 
El gobernador del estado, Alfredo Ramírez Bedolla, y diputados locales, entre ellos 
Ernesto Núñez Aguilar, del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), y Baltazar Gaona 
García, del Partido del Trabajo (PT), reconocieron al secretario de Finanzas y 
Administración, Luis Navarro García, por el manejo de los recursos públicos en el primer 
año de gobierno. Durante la presentación de su primer informe de gobierno, que se llevó a 
cabo este fin de semana, el mandatario estatal recordó las condiciones en las que recibió 
la entidad, al señalar que se tenía un "desfalco de 50 mil millones de pesos en las finanzas 
del estado; no había para pagarle ni a los diputados. No le pagaban a los jueces, no llegaba 
el dinero a los municipios, puro atole con el dedo; por eso, rápido implementamos medidas 
de austeridad, de honestidad, de manejo eficiente del recurso". 
 
Fanny Arreola ve a Eréndira Isauro firme en la Representación Parlamentaria 
Hasta el momento, la diputada Eréndira Isauro no ha manifestado su intención de 
abandonar la Representación Parlamentaria del Congreso de Michoacán, dijo la diputada 
Fanny Arreola Pichardo, excoordinadora de la agrupación.  Consideró que con el discurso 
que emitió la morenista durante el Informe de Gobierno de Alfredo Ramírez Bedolla, en el 
Pleno Legislativo, se afianzó como integrante de la Representación Parlamentaria. “Ella 
sigue hasta ahora firme, a excepción que exista algún otro cambio de su parte, pero el 
mensaje que hoy manda a nombre de la Representación Parlamentaria, creo que es una 
forma de fijar una postura en torno a su presencia en la Representación Parlamentaria”, 
aseguró. 
 
Víctor Zurita honrosamente representa en el Congreso a las personas con 
discapacidad 
A sus 26 años, Víctor Zurita Ortiz, dio cuenta a la sociedad sobre sus actividades durante 
el primer año legislativo, además de haber representado honrosamente a las personas con 
discapacidad en el Congreso de Michoacán, al ser el primer diputado sordo de todo el país. 
Para el parlamentario de Morena, la política política debe regresar a servir al pueblo pues 
es pilar fundamental para transformar la vida de las personas. "Este informe está dedicado 
a todas las personas que se han sentido abandonadas por la política, para todos los 
michoacanos que sus carencias los han llevado a creer que no hay opción. Aquellos que 
con su voto depositaron esperanza de un cambio". 
 
Pedirá el Congreso revisión de concesión para operar la Pátzcuaro-LC  
La revisión de la concesión a Autopistas Michoacán, para operar la autopista Pátzcuaro-
Lázaro Cárdenas, pedirá la Comisión de Seguridad Pública y Protección Civil del Congreso 
del Estado. Roberto Reyes Cosari, integrante de esta comisión, dijo que ante los constantes 
accidentes que ocurren en la llamada autopista Siglo 21, es urgente la revisión de la 
concesión porque, aseguró, la empresa que opera debió hacer la ampliación de dos a cuatro 
carriles desde hace 10 años. “Vamos a hacer un exhorto a la Secretaría de Comunicaciones 
y Transportes (SCT) para que se revisen los términos de la concesión y que se hagan 
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cumplir, porque a todos los usuarios preocupa la seguridad al transitar por la autopista”, 
indicó el legislador. 
 
Concejo Mayor de Gobierno Comunal de Cherán será multado por no entregar Ley de 
Ingresos; sanción ascendería hasta los 40 mil pesos: Seyra Alemán 
El Concejo Mayor de Gobierno Comunal de Cherán será multado por no entregar la Ley de 
Ingresos en tiempo y forma, enfatizó la presidenta de la Comisión de Hacienda y Deuda 
Pública del Congreso del Estado, Seyra Anahí Alemán Sierra, quien precisó que será la 
Auditoría Superior de Michoacán (ASM) la instancia que tiene que iniciar un procedimiento 
administrativo. Al precisar que la entrega de las Leyes de Ingresos al Congreso cerró el 
pasado 20 de septiembre, la legisladora precisó que no solo fue Cherán, sino también 
fueron Aquila y Coahuayana, quienes justificaron el tema por las afectaciones que tuvieron 
por el sismo de magnitud 7.7 que se registró el pasado 19 de septiembre. 
 
Familia de Jessica afirma que el Congreso les ignora  
No se tuvo ninguna respuesta a la iniciativa ciudadana que lanzó la familia de Jessica 
Villaseñor, víctima de feminicidio, al Congreso de Michoacán, para endurecer las penas a 
los hechores, al contrario, expuso su hermano, solo hubo burla al ser ignorados por los 
legisladores. El congreso (de Michoacán) es el encargado de crear las leyes, y las leyes 
que tenemos actualmente solo contemplan al presunto feminicida, y a nosotros como 
víctimas indirectas no”, manifestó Cristo Villaseñor, quién dijo justamente la parte de la 
iniciativa que se había presentado iba en torno a eso. “No hemos tenido ninguna respuesta”, 
dijo, todo lo contrario, ya que en la ocasión que se presentaron, solo sufrieron burla como 
familia al ser completamente ignorados por los legisladores, quienes, refirió, deben estar 
interesados en escucharlos.   
 
Boletines: 
 
Seguiré trabajando por un mejor Michoacán: María de la Luz Núñez 
 
Convoca 75 Legislatura al 5º Foro “El Congreso Te Escucha”, será en pro del medio 
ambiente 
 
Rinde Primer Informe de Labores Víctor Zurita 
 
Logra Reyes Galindo resultados con cercanía a la gente del Distrito 22 
 
Invita Mayela Salas a participar en el 5º Foro “El Congreso Te Escucha” 
 
Recibe 75 Legislatura Primer Informe del titular del Poder Ejecutivo de Michoacán 
 
Michoacán tiene una nueva forma de rendición de cuentas: Eréndira Isauro 
Hernández 
 
Destaca Ernesto Núñez impulso a la democracia y unidad con gobierno de Bedolla  
 
GPPT aliado del Gobierno de Alfredo Ramírez y  defensor del pueblo de Michoacán 
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Michoacán avanza gracias al compromiso de su Gobierno con el pueblo: Seyra 
Alemán  
 
Promoción y aprendizaje de lengua de señas, es prioritario para la inclusión: Víctor 
Zurita 
 
Con consultas “patito”, pretende AMLO legitimidad en medidas dictatoriales: Víctor 
Manríquez 
 
Legisladores somos puente para la gestión de obras en beneficio de nuestras 
regiones: Mónica Valdez 
 
Entender la diversidad es ruta para un sano desarrollo de nuestras sociedades: 
Gloria Tapia 
 
En el PRI apoyaremos toda acción del gobierno estatal, que se perfile adecuada para 
bien de Michoacán: Hernández Peña 
 
Necesaria una cirugía mayor que ponga de pie a Michoacán: Víctor Manríquez 
 
Se requiere sensibilidad y responsabilidad de un gobierno más solidario: Gloria Tapia 
 
En Michoacán existe un compromiso claro del Gobierno hacia las personas con 
discapacidad: Víctor Zurita 
 
Michoacán lo que precisa son acciones y resultados concretos, no excusas: Mónica 
Valdez 
 
Aberrante que en México, la trata de personas vaya al alza: Fanny Arreola 
 
Michoacán carece de infraestructura para prevenir riesgos por sismos: Julieta 
Gallardo 
 
En I Informe de Gobierno, el gran ausente fue el campo: Julieta Gallardo 
 
En derechos de las mujeres, urge congruencia del partido en el gobierno: Fanny 
Arreola 
 
 

INFORMACIÓN POLÍTICA 

 
Con planilla de Unidad, PAN Morelia renueva su dirigencia municipal 
La nueva dirigencia del Partido Acción Nacional (PAN) en Morelia, fue a partir de un acuerdo 
de unidad, entre las distintas expresiones del partido que tienen presencia en la capital 
michoacana. Esta nueva dirigencia, que toma protesta este mismo domingo, estará 
encabezada por María Aidé Romero Parrales, quien fue electa como la nueva presidenta 
del partido en la capital michoacana, y la integran otros 19 panistas. Entre los panistas que 
destacan en el nuevo comité municipal destacan figuras como la de Andrea Villanueva 
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Cano, Carlos Quintana Martínez, Benjamín Farfán Reyes, Moisés Cardona Anguiano, 
Héctor Gómez Trujillo. 
 

Este fin de semana PAN Michoacán finaliza proceso de renovación de dirigencias 
municipales 
Este domingo el Partido Acción Nacional (PAN) en Michoacán cerrará su etapa de 
renovación de sus Comités Directivos Municipales.  Y, de manera simultánea, resultaron 
electas las propuestas de panistas que serán sometidos a votación en la Asamblea Estatal, 
a realizarse en octubre próximo, para renovar el Consejo Político Estatal.  En el proceso de 
renovación de las dirigencias municipales, este se llevó a cabo en varios bloques, que se 
libraron las elecciones cada fin de semana del presente mes, celebrándose las últimas 
elecciones este fin de semana. 
 
No se trata de culpar al pasado, sino de rescatar a Michoacán de malos gobiernos: 
Juan Pablo Celis 
“No puede llamarse ilegítimo un gobierno que es respaldado por el pueblo y que fue electo 
por miles de michoacanos que no querían más corrupción, gastos frívolos y gobernantes 
que lo único por lo que luchaban era por intereses particulares y no por el bien colectivo”, 
mencionó Juan Pablo Celis Silva, presidente de Morena en Michoacán.  “No se trata de 
culpar al pasado, se trata de rescatar a Michoacán de los malos gobiernos que destrozaron 
las finanzas públicas del Estado y que gastaron más de mil 227 millones de pesos en 
aeronaves a costa del erario público, así como el derroche de recursos en vanidades y 
privilegios, lo que provocó una crisis en las instituciones estatales”, detalló Celis Silva a 
través de un comunicado.  
 
Eréndira Isauro con posibilidad de regresar a la bancada de Morena 
Pese a haber representado a la Representación Parlamentaria durante el informe de 
gobierno de Alfredo Ramírez Bedolla, la diputada local, Eréndira Isauro Hernández, no 
descartó la posibilidad de regresar a la bancada de Movimiento de Regeneración Nacional 
(Morena), ante una reunión pendiente con el dirigente de Morena en Michoacán, Juan Pablo 
Celis Silva. Es de recordar que, a principios de septiembre, un grupo de cuatro diputados 
abandonaron al Grupo Parlamentario de Morena, siendo Isauro la única que se mantuvo 
firme en esa posición, al considerar que compañeros del partido, no siguieron en sus 
acciones al interior de Congreso, los principios del institutos: no mentir, no robar y no 
traicionar. 
 
El PRI en una etapa de franca recuperación, asegura Memo Valencia 
Para el presidente estatal del Comité del Partido Revolucionario Institucional, Guillermo 
Valencia Reyes, las declaraciones de inconformidad con la dirigencia nacional del partido 
por parte del diputado local, Marco Polo Aguirre Chávez, obedecen únicamente a un tema 
personal y no de una grupo al interior del instituto político. Y es que el legislador del 
Congreso michoacano, se quejó amargamente de las decisiones que se han tomado desde 
el PRI nacional a cargo de Alejandro Moreno Cárdenas. 
 
Marco Polo no puede hablar de floreros cuando lo fue de Castillo Cervantes: Memo 
Valencia 
Las declaraciones del diputado priista Marco Polo Aguirre, sobre que su dirigente nacional 
del partido parece un florero, provocó la respuesta de Memo Valencia, líder estatal del 
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tricolor, quien señaló que el legislador local fue el que se mostró servil durante la gestión 
del ex Comisionado para la Seguridad y Desarrollo, Alfredo Castillo.  “Hay temas más 
relevantes que la opinión de alguien que no puede hablar de floreros cuando lo fue  de 
Alfredo Castillo”, indicó Valencia  Reyes en entrevista con diversos medios de 
comunicación. A pregunta expresa si el diputado Marco Polo Aguirre se encuentra operando 
para el partido de Morena, Valencia Reyes manifestó que con sus declaraciones los han 
evidenciado.  
 
En la 4T luchamos por rescatar a Michoacán después del desastre que se heredó al 
pueblo: Morena Michoacán 
No puede llamarse ilegítimo un gobierno que es respaldado por el pueblo y que fue electo 
por miles de michoacanos que no querían más corrupción, gastos frívolos y gobernantes 
que lo único por lo que luchaban era por intereses particulares y no por el bien colectivo, 
mencionó Juan Pablo Celis Silva, Presidente de Morena en Michoacán. “No se trata de 
culpar al pasado, se trata de rescatar a Michoacán de los malos gobiernos que destrozaron 
las finanzas públicas del Estado y que gastaron más de mil 227 millones de pesos en 
aeronaves a costa del erario público, así como el derroche de recursos en vanidades y 
privilegios, lo que provocó una crisis en las instituciones estatales”, detalló Celis Silva. 
 
#Michoacán Qué Es Prioridad 1er. Informe De Gobierno O Víctimas De Sismos: 
Senadora Piña 
Habría que cuestionar al propio gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, si su 
primer Informe de Gobierno debió ser suspendido para dar prioridad a la atención de las 
víctimas de los sismos ocurridos el 19 y 22 de septiembre en Coalcomán, así lo señaló la 
senadora del Congreso de la Unión, Blanca Estela Piña Gudiño, al responder pregunta 
expresa de los medios de comunicación locales. «Pues yo supongo que el gobernador ya 
debe de tener un plan para resolver esta problemática, yo supongo ¿no?, porque pues es 
el gobernador y habría que preguntarle a él, qué es prioritario», expresó. 
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 

Continúa Bedolla con evaluación de daños en Coalcomán por sismos en Michoacán 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla regresó a la región Sierra-Costa para continuar su 
recorrido por Coalcomán a fin de evaluar las afectaciones a la infraestructura carretera, 
hospitalaria, educativa y de particulares ocasionada por los sismos del pasado 19 y 22 de 
septiembre. Acompañado por la presidenta municipal, María Obdulia Esquivel Colín, el 
mandatario visitó el hospital del IMSS-Bienestar, donde tras una valoración técnica se 
dictaminó que no hay riesgos mayores que pongan en peligro la integridad del personal y 
de pacientes, por lo que sus servicios de especialidades y medicina general, continúan 
abiertos a la población. En el Mercado Municipal, pudo conversar con comerciantes que le 
externaron que, después de los movimientos telúricos, tuvieron que cerrar para supervisar 
las instalaciones que solo presentaron daños en plafones y hasta hoy pudieron reactivar el 
espacio para venta y consumo. 
 
Celebra Bedolla primer año de gobierno con canción que exhalta el orgullo 
michoacano 
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A propósito del primer Informe de Alfredo Ramírez Bedolla, el Gobierno del Estado presentó 
la canción «Mi Orgullo es Michoacán», que resalta los valores de las y los michoacanos, 
así como la riqueza del estado. Pablo Fernando Pagán es el autor de la música y letra, y 
participan los músicos radicados en Michoacán: Juan Alzate, Irepan Rojas, Yunster 08, y el 
grupo Media Luna. Mi orgullo es Michoacán sintetiza la riqueza cultural del estado, ya que 
fusiona los sones tradicionales purépecha y de tierra caliente con sonidos más urbanos 
como el jazz, rock y hip hop, de tal manera que expresa también la diversidad que 
caracteriza al pueblo michoacano. 
 
Supervisan daños a carreteras y puentes de Michoacán y Colima por sismo 
El subsecretario de Infraestructura recorrió la Red Federal Carretera Libre de Peaje y 
puentes que forman parte de ambas entidades, en la región colimense y en la zona 
michoacana, para conocer afectaciones por los sismos. El encargado de despacho de la 
Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), Jorge Nuño Lara, en 
compañía de la gobernadora de Colima, Indira Vizcaíno Silva, y del gobernador de 
Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, realizaron supervisión a daños a la infraestructura 
carretera ocasionados por los sismos del 19 y 22 de septiembre pasado. 
 
Sin pactos, Michoacán logró recuperar el mando de seguridad: Gobernador  
Sin impunidad ni pactos con los grupos delictivos, Michoacán logró recuperar el mando de 
la seguridad, afirmó sin tapujos el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla. A un año de 
labores, el mandatario sostuvo que ese logro se basa en la coordinación con el Ejército, la 
Marina y la Guardia Nacional. Así, y tras recordar que en este mandato no habrá más 
barricadas que socaven en desarrollo de los municipios y sus ciudadanos, Ramírez Bedolla 
prometió que no se abandonará ni a comunidades ni a municipios, como ocurrió en el 
pasado.  
 
Barbara Ramírez titular de Unidad de Derechos Humanos, invade lugar para personas 
con discapacidad en Informe de Gobierno 
La titular de la Unidad de Derechos Humanos, Barbara Ramírez Pedraza, que pertenece a 
la Subsecretaria de Derechos Humanos y Población de la Secretaria de Gobierno, ocupó 
un lugar que se había designado para las personas con discapacidad durante el Primer 
Informe de Gobierno que se realizó este sábado en la Plaza Valladolid. Como en ningún 
otro informe en el evento político del gobernador, Alfredo Ramírez Bedolla, se determinó 
establecer lugares a personas con discapacidad y en este caso para sordos con el fin de 
que pudieran observar a la persona que con lenguaje de señas traducía el discurso, sin 
embargo, la funcionaria estatal invadió el lugar. 
 
 

INFORMACIÓN DE MORELIA 
 
Morelia, convoca Margarita Zavala a participar en la vida política 
 Con un llamado a participar en la vida política y a través de ella hacer realidad la ley y el 
Estado de Derecho, la diputada federal, Margarita Zavala, presentó «Mi Historia», durante 
el primer «Festival Internacional del Libro de Morelia». Ante el presidente municipal, Alfonso 
Martínez Alcázar, Margarita Zavala mencionó que su obra se divide en tres temas 
principales, que son: México, fe y libertad, el primero de ellos, con un énfasis muy especial 
en el talante de la sociedad. 
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INAH realizará revisión en edificios históricos del municipio 
El Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) realizará una serie de revisiones en 
varias edificaciones históricas del municipio y sus comunidades, anunció la regidora titular 
de la Comisión de Cultura y Turismo, Yuliana Gómez Cortés. Lo anterior como 
consecuencia de los pasados sismos registrados en esta población, ya que algunos 
edificios quedaron con afectaciones, las cuales deben ser valoradas y reparadas. 
Gómez Cortés solicitó al INAH una revisión de estos monumentos históricos; añadió que 
en los próximos días los especialistas realizarán la visita a esta ciudad para hacer los 
trabajos necesarios. 
 
Ha recibido la Policía de Morelia más de 1,500 denuncias en 6 meses  
Más de mil 500 denuncias ha recibido la Policía de Morelia a partir de marzo pasado, 
cuando reanudó la captación de reportes de delitos por parte de los agentes locales, 
señaló Alejandro González Cussi, comisionado de Seguridad municipal. Esta cifra 
representa el 33 por ciento del total de incidentes que atiende la corporación de seguridad 
pública municipal. La expectativa es que, al término de este mes, se tenga entre el 38 y 40 
por ciento de las atenciones de los incidentes con reporte de denuncia. González Cussi 
mencionó que violencia familiar y robo son los principales ilícitos denunciados ante la 
Policía Municipal, ya que “lo que le duele a Morelia es violencia intrafamiliar, robo de 
vehículo y robo de negocio”. 
 
Restringirán venta de alcohol el próximo 30 de septiembre 
No habrá venta de alcohol en el centro histórico el próximo 30 de septiembre en Morelia, 
señaló Yankel Benítez Silva, secretario del Ayuntamiento. En entrevista, señaló que al igual 
que como se aplicó el pasado 15 y 16 de septiembre, habrá restricciones a la venta de 
alcohol, que únicamente aplicarán a los negocios que oferten bebidas alcohólicas para 
llevar y cuyos establecimientos se ubiquen en el primer cuadro de la ciudad. 
 
 

INFORMACIÓN DE SALUD 

 
Este lunes vacunación antiCovid en tenencias de Morelia y 19 municipios 
Las Jornadas de Vacunación antiCovid-19 continuarán del 26 al 30 de septiembre en 19 
municipios pertenecientes a la Jurisdicción Sanitaria 1 Morelia, dirigidas a los grupos etarios 
de entre cinco y 17 años y mayores de 18. Este lunes se aplicarán primeras y segundas 
dosis de Pfizer de 8:00 a 14:30 horas a menores de cinco a 17 años y mujeres embarazadas 
en las tenencias de Morelia: Capula, Jesús del Monte, Santiago Undameo, Teremendo y 
Tiripetío. 
 
Continúa atención médica oportuna a pobladores de zonas siniestradas por sismos 
Salvaguardar la salud de la población es un compromiso del gobierno de Alfredo Ramírez 
Bedolla, por ello, la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) continúa brindando atención 
oportuna a pobladores de zonas siniestradas a consecuencia de los pasados sismos. Es 
así, que este sábado 24 de septiembre, se trasladaron brigadas de salud a los municipios 
de Aquila y Coahuayana para monitorear y evaluar los daños; así mismo se brindó atención 
médica en siete localidades pertenecientes a la Jurisdicción Sanitaria 7 de Apatzingán, 
donde se otorgaron 263 consultas relacionadas con la emergencia. 

https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/morelia/135775-restringiran-venta-de-alcohol-el-proximo-30-de-septiembre.html
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Unidad de Trasplantes de Hospital Civil, la mejor del país: SSM 
El titular de la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), Elías Ibarra Torres, afirmó que la 
unidad del Hospital General Dr. Miguel Silva de la dependencia, es considerada la mejor de 
todo México. El funcionario detalló que el área está conformada por un equipo 
multidisciplinario de 10 nefrólogos, dos trasplantólogos, una neuropatóloga, un coordinador 
hospitalario, 10 residentes de nefrología y seis médicos pasantes del Consejo Estatal de 
Trasplantes (Coetra). 
 
Michoacán rebasa los 7.5 millones de dosis aplicadas de vacuna anti COVID-19 
Michoacán se mantiene entre los 4 primeros estados de la república mejor calificados en 
materia de inmunización anti COVID-19, muestra de ello, son los más de 7 millones y medio 
de dosis de vacuna aplicadas a población mayor de 5 años. La Estrategia Nacional de 
Vacunación ha sido una aliada en la contención del virus que, a lo largo de la pandemia 
cobró la vida de 8 mil 705 michoacanos, de las cuales 4 mil 40 muertes fueron pacientes 
con hipertensión. 
 
Registra Michoacán 5 pacientes por Covid 19 este domingo  
Un total de cinco pacientes de infección por coronavirus (Covid 19), sin defunciones, 
registró la entidad al corte de este domingo 25 de septiembre, de acuerdo con la Secretaría 
de Salud de Michoacán (SSM). Los datos emitidos por la dependencia estatal detallaron 
que tres de estos casos se reportaron en Acuitzio; uno, en Morelia, y uno, en Tarímbaro. El 
informe agregó que no hubo defunciones atribuibles al Covid 19, inclusive extemporáneas.  
 
 

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 

 
Con 337 escuelas afectadas, anuncian regreso a clases en municipios afectados por 
sismo 
 Con 337 escuelas públicas y privadas con reporte de afectación tras el sismo del pasado 
19 de septiembre, este lunes regresan a clases los 11 municipios que, de manera 
preventiva, suspendieron labores en Michoacán. A través de un oficio girado por la 
secretaria de Educación del Estado, Yarabí Ávila González, se informó del retorno a las 
clases presenciales en las regiones Aguililla, Apatzingán, Aquila, Arteaga, Buenavista, 
Chinicuila, Coahuayana, Coalcomán, Lázaro Cárdenas, Tepalcatepec y Tumbiscatío. 
 
Falsifican documentos para obtener plaza; SEE interpondrá denuncia 
Luego de que la Secretaría de Educación del Estado (SEE) detectó la falsificación de 
documentos para obtener una plaza, afirmó que presentará una denuncia ante la Fiscalía 
General del Estado (FGE). La dependencia detalló que la firma y el sello de un 
expediente que se apareció en el área de la Subdirección de Personal y que indicaba que 
se asignara una clave a una persona, no correspondían a los oficiales. Lo anterior, apuntó 
la SEE, ocurrió tras las recientes tomas de las oficinas centrales, por lo que el titular de 
Enlace Jurídico, Ricardo Díaz Ferreyra aseguró que se llevará hasta las últimas instancias 
judiciales. 
 
No hay normalistas detenidos por quema de vehículos en San Juan Tumbio: FGE 

https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/135798-michoacan-rebasa-los-7-5-millones-de-dosis-aplicadas-de-vacuna-anti-covid-19.html
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El titular de la Fiscalía General de Justicia de Michoacán (FGE), Adrián López 
Solís, descartó detenidos en la quema tres vehículos en la comunidad de San Juan 
Tumbio, acciones perpetradas por supuestos estudiantes normalistas. Si bien el fiscal 
michoacano descartó normalistas detenidos durante los sucesos del 23 de septiembre, sí 
reconoció aprehendidos por el robo de mercancías un día antes. Sobre lo anterior, López 
Solís refirió que los estudiantes salieron en libertad ante un acuerdo reparatorio propuesto 
por la empresa afectada, que solicitó únicamente el pago del producto saqueado. 
 
#Michoacán Falta Transparentar Cosas Para Federalizar Nómina Educativa: SEE 
La secretaria de Educación en Michoacán, YarabÍ Ávila González, confesó que aún existen 
bastantes temas pendientes para poder lograr la Federalización de la Nómina Educativa, 
entre ello, demostrar que el recurso que se otorgue por parte de la federación, sea aplicado 
correctamente. «Faltan muchas cosas muchos temas de transparencia que nosotros 
debemos realizar para generar certeza a los medios federales de que el recurso que envían 
se está aplicando correctamente» Refirió la secretaria En el mismo tema, invitó a las 
expresiones sindicales del estado a trabajar de la mano con la Secretaria de Educación Del 
Estado (SEE), a qué toda acción, se realice con transparencia y rendición de cuentas. 
 
Prepara DIII6 jornada de protestas para este lunes en Michoacán  
La semana que recién está por iniciar tendrá nuevamente una jornada de protestas 
encabezadas por parte del sector educativo de la entidad. En esta ocasión, será la 
delegación DIII6 la que emprenda las acciones de protesta. La manifestación consistirá en 
un paro de brazos caídos en sus respectivos espacios a lo largo del lunes, 26 de marzo. 
“Basta de humillar al trabajador de la educación; no permitamos que la ignorancia termine 
con nuestra labor”, afirmaron por medio de sus redes sociales.  
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 

 
El silencio, en un Michoacán feminicida 
“Michoacán feminicida”, rezan las letras colocadas en la Plaza Melchor Ocampo en el centro 
moreliano. Dos años del feminicidio de Jessica González Villaseñor congregan en silencio 
a familiares, amigos y activistas para la memoria. Desde las cartulinas blancas grita la 
exigencia, la indignación por la impunidad a dos años de que la joven profesora salió de su 
casa para reunirse con quien, las leyes catalogan y obligan a nombrar como “presunto 
responsable”. Así será hasta que el juez emita su fallo. 
 
Matan a miembro del Consejo Supremo Indígena de Caltzontzin 
Esta tarde un miembro del Consejo Supremo Indígena de Caltzontzin fue asesinado a 
balazos en la colonia Anexo San Rafael en Uruapan. Hasta el momento se ignora el móvil 
del homicidio. Según reportes locales, la víctima se encontraba sobre la calle Aries cuando 
dos hombres armados le dispararon para luego escapar del lugar, alrededor de las 13:30 
horas. Paramédicos intentaron auxiliar a David N pero ya no tenía signos vitales, por lo que 
elementos de la Policía Municipal y Guardia Civil acordonaron la escena del crimen y 
comenzaron la búsqueda de los agresores, sin éxito. 
 
Chinicuila, con 300 viviendas afectadas y problemas de comunicación 
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A una semana del sismo de magnitud 7.7 con epicentro en Coalcomán, en el municipio de 
Chinicuila van 300 viviendas contabilizadas por la autoridad local, sin embargo, el número 
podría ir en aumento, reconoció el alcalde Rubén Larios. “Los censos ya iniciaron y los 
daños sí son graves; hay daños totales y esto conlleva a que pierdan también sus aparatos 
electrodomésticos”, además comentó que viven con miedo ya no saben si dormir adentro o 
afuera, pues todos los días ha temblado. A una semana, todavía no sea podido acceder a 
tenencias y rancherías para evaluar daños, pero en conjunto con la Secretaría de 
Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP) se liberó el camino hacia Aquila. 
 
Deja temblor sin santos a templos de Santa Clara del Cobre 
El temblor de 7.7 grados del pasado 19 de septiembre, dejó sin santos a la feligresía del 
histórico templo de La Inmaculada Concepción, en el centro de Santa Clara del Cobre. Y 
es que, ante la sacudida que cimbró la iglesia construida en el siglo XVII, las autoridades 
eclesiásticas ordenaron resguardar a la Santa patrona del lugar y a otras efigies. “Por 
ordenes del señor cura, Santa Ana, San Joaquín y la Inmaculada Concepción no estarán 
en su lugar de origen y serán resguardadas en la Sacristía por motivo de los temblores”, se 
lee en el aviso que fue colocado en la entrada del templo. 
 
Capacitarán a policías para evitar que detenidos evadan la justicia  
A fin de evitar que los detenidos por las diversas corporaciones de seguridad evadan 
fácilmente la acción de la justicia, autoridades de los tres órdenes de Gobierno capacitarán 
a los agentes para llenar el Informe Policial Homologado.  A pesar de que forma parte de 
su formación en la academia, parece que aún persisten fallas, situación que derivó en la 
liberación de tres hombres armados, presuntos miembros de Pájaros Sierra, el pasado fin 
de semana. 
 


